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POLÍTICA 
Cabeza. En febrero de 2009 saldrán las convocatorias para elegir a los 120 consejeros y 24 secretarios técnicos 
que vigilarán los 15 consejos distritales, así como los 9 municipales, durante el próximo proceso electoral, dio a 
conocer Cecilia Pérez Zepeda, consejera presidenta del IEQ. (MR) 
 
Cabeza. El IEQ no puede intervenir en el caso de los anuncios espectaculares que colocó en la capital el 
diputado federal Francisco Domínguez, debido a que la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia resolvió 
que el instituto no tiene facultades para intervenir en asuntos federales, señaló Cecilia Pérez Zepeda. (MR) 
 
Cabeza. El representante de Convergencia ante el IEQ, José Luis Aguilera Ortiz, pide que se destituya al 
titular del IFE en la entidad, Jesús Lule, tras acusarlo de fungir como defensor del diputado federal Francisco 
Domínguez Servién, por los espectaculares que colocó en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. Integrantes del movimiento en defensa del petróleo se manifestaron afuera de las oficinas del senador 
José Calzada, para recordarle que en reiteradas ocasiones mostró su oposición a la reforma energética y sin 
embargo la bancada priísta presentó una iniciativa en el tema. (MR) 
 
Vía telefónica. José Luis Aguilera Ortiz comenta que ayer a las 6:30 de la tarde presentó la denuncia en 
contra de Francisco Domínguez Servién para que se abra una investigación por la infracción al reglamento al 
colocar espectaculares en el municipio de Querétaro, pues él fue electo en el segundo distrito. La denuncia es 
en contra del diputado y del comportamiento oficioso del vocal ejecutivo del IFE, Jesús Lule, quien declaró que 
el diputado Domínguez tenía todo el derecho de poner los espectaculares. Ayer también se presentó la demanda 
de destitución en el IFE en la ciudad de México. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El plan emergente económico propuesto por el PRI, es un acto populista y de planteamientos sin 
fundamento, manifestó el coordinador de la bancada panista en el congreso local, Eric Salas González. (MR) 
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Cabeza. Ante la situación financiera que se vive a nivel mundial, el presidente de la comisión de la familia, 
Fernando Urbiola Ledesma indicó que los elevados costos en los alimentos no permitirán que las familias 
adquieran los productos cárnicos ni los lácteos, aunque informó que las encargadas del hogar son expertas en 
sacar a flote la economía de las casas, cuando hay una crisis económica. (MR) 
 
Solo el municipio de Peñamiller cumple con la cuota 50, 50, en la integración de hombres y mujeres, en su 
cabildo, pues el resto de ellos están en un estándar del 25 al 30%, dijo la diputada perredista Carmen 
Consolación González Loyola, presidenta de la comisión legislativa de equidad y género y grupos 
vulnerables. (EL) 
 
Cabeza. El próximo viernes en la biblioteca del poder legislativo se abrirá la sección bibliográfica especializada en 
equidad de género Simone de Bouvier, informó la presidenta de la comisión de equidad de género, 
Consolación González Loyola Pérez. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la propuesta del PRD para despenalizar el consumo de marihuana, Consolación 
González Loyola Pérez apuntó que es un problema de salud pública, que se debe atender desde distintos 
frentes, ya que el tema de la salud debe estar protegido por el Estado. (MR) 
 
Cabeza. Dejar el tema de la legalización de la marihuana en el terreno de la delincuencia o como un asunto 
criminal, lejos de resolver el problema lo empeora, sin embargo es decisión de cada persona, entrar en estas 
adicciones, aseguró la diputada perredista Carmen Consolación González Loyola, coordinadora del grupo 
parlamentario del PRD. (EL) 
 
SECCIONES 
José Calzada Rovirosa, Senador, comenta que la situación financiera a nivel mundial sigue generando 
estragos para la económica nacional. Ayer los diputados aprobaron la ley de ingresos y modificaciones a la ley 
de presupuestos de responsabilidad hacendaria y esto le da mucho gusto, pues aprobaron un presupuesto 
global para el país de 3 mil 45 mdp. Es un presupuesto histórico que viene a hacer frente a través del gasto 
público que hicieron a la inversión. Se manda un mensaje muy importante de que se tiene la capacidad de 
ponerse de acuerdo todos los partidos políticos para enfrentar contingencias económicas como la que se está 
viviendo. Esto obliga a que haya alternativas para resolver y sobrevivir a esta crisis que ya se está enfrentando 
en el país. En este momento donde hay dinero de más, lo que se tiene que hacer es enviar un mensaje positivo 
a los empresarios y trabajadores de que en vista del problema que existe a nivel mundial, el gobierno estatal se 
solidarice. Es un ingrediente muy importante para poder solventar estos momentos difíciles económicamente 
hablando. Se aprobaron ya 3 puntos de los 7 que se plantearon en torno a la reforma energética y hay un 
avance sustancial en materia de discusión y propuesta política entre los legisladores federales, para poder 
pensar en lo que realmente requiere este país para resolver los grandes problemas nacionales. El próximo lunes 
se puede terminar de dictaminar los 7 documentos, para el martes entrar al pleno y se estaría aprobando la 
reforma energética, en un escenario ideal, sin privatizar, que esto es muy importante mencionarlo, es un 
mensaje positivo, que los legisladores y el poder ejecutivo ante la adversidad nos echamos para adelante y nos 
sumamos a favor de México, que la reforma energética podría traer como consecuencia positiva, tener por lo 
menos 200 mil mdp, adicionales para enfrentar las crisis internacionales. En estas propuestas se habla de 
modernizar, estabilizar incluso el desarrollo económico y financiero de PEMEX, que es una empresa sustancial y 
fundamental para el desarrollo de nuestro país. A nivel local debe haber un mayor esfuerzo para ahorrar por 
parte de las administraciones estatales y municipales y también tiene que haber una serie de incentivos que  
vayan encaminados a la industria local para precisamente honrar a los que invirtieron su dinero a favor de los 
queretanos o bien de los mexicanos y cuidar el empleo que hoy es escaso y que tanto debemos proteger. Les 
toca a los gobiernos municipales, estatales ajustar los presupuestos, recortes, sin afectar el gasto social. (EL) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que la propuesta de Fernando Urbiola ante la crisis es dejar de 
comer y la CONDUSEF dice que tenemos que ahorrar, entonces un día comemos y al siguiente ahorramos; 
además, con las propiedades que tiene la tortilla, con eso y unos frijoles tenemos. Cómo se les ocurre 
recomendar eso: si tuviéramos para ahorrar, otra cosa sería y lo que dice el diputado de la dieta, no cuadra, ¡se 
pasan!... En el COFIPE el artículo 228 párrafo 5º dice que el informe anual de labores y su difusión no serán 
considerados como propagandas, si es una vez al año y con cobertura correspondiente al ámbito geográfico de 
la función y no se haga en periodo electoral. En el caso de Francisco Domínguez Servién su ámbito es 
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Corregidora, Huimilpan y San Juan del Río, por lo que está violando la ley con sus espectaculares. Al parecer 
José Luis Aguilera papá ya presentó la denuncia en el distrito 2 que tiene su cabecera en San Juan del Río. El 
sospechosismo lleva a pensar que anda buscando la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, 
aunque él diga que no son tiempos… El alcalde de Colón, Alejandro Nieves se ha contradicho en varias 
ocasiones con relación al camino de Colón-Fuenteño. Seguramente lo estará construyendo en tiempos 
electorales. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Fue un éxito la semana nacional de educación financiera en el estado de Querétaro, con una afluencia 
diaria a los foros, pláticas y conferencias, de mil 500 personas, informó Antonio Castillo Willards, delegado 
en el estado de la CONDUSEF; agregó que la base de una buena economía en las familias, es el ahorro. (MR) 
 
Vía telefónica. Antonio Castillo, delegado de la CONDUSEF, precisa que en todos los países que han salido 
adelante, el común denominador es el ahorro. Una persona no puede quitarse el bocado de la boca para 
ahorrar, pero por ejemplo, eliminando el alimento chatarra, se puede ahorrar y se dará cuenta de lo elevado del 
gasto, además del daño que le hace a la salud.  La naranja cuesta tres pesos el kilo y un jugo puede salir en un 
peso, a diferencia de los 8 o 10 pesos que cuesta un refresco; una ensalada es más barata y nutritiva que una 
bolsa de frituras. Además hay opciones de ahorro en la casa, como en el caso de la telefonía. De lo que se trata 
es de generar una cultura de ahorro en la energía, en el consumo de alimentos, en el agua y en muchas otras 
oportunidades. Señala que usar una tarjeta de crédito es nuestro país, es lo más caro del mundo y dejar de 
usarlas, puede permitir un gran ahorro. (MR) 
 
Cabeza. Durante noviembre y diciembre, podrían llegar a Querétaro los 100 mdp del fondo metropolitano, dio a 
conocer el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (MR) 
 
Cabeza. El estado de Querétaro tiene cuentas sanas, dice el presidente de la comisión de hacienda del congreso 
local, Ricardo Martínez Rojas, quien destacó que los 2 mil 500 mdp que se tienen de remanentes, son 
sagrados. (MR) 
 
Cabeza. No es necesario sacrificar algún impuesto para sortear está crisis que puede aproximarse, sin embargo, 
si se sostienen los empleos pudiera haber un mejor panorama y para lo cual es necesario invertir en 
infraestructura, aseguró el diputado Ricardo Martínez, presidente de la comisión legislativa de hacienda. (EL) 
 
Amenaza el grupo colegiado de la coalición de sindicatos de transporte y la construcción del estado de 
Querétaro, con tomar caminos, detener a transportistas y bloquear las obras, en caso de que se dé una 
competencia desleal de ofrecer tarifas más bajas por parte de empresas foráneas. Pidieron a gobierno del 
Estado que el trabajo sea para empresas de la entidad, ya que sólo el 30% de los transportistas participan en la 
obra pública. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Argumenta el profesor de la facultad de Filosofía Bernardo Romero Vázquez, que la campaña en los 
medios de comunicación de los dos candidatos a la rectoría, es inequitativa, ya que la oficina de prensa de la 
Universidad Autónoma de Querétaro depende del rector Raúl Iturralde Olvera. Este miércoles le tocó el turno 
a la facultad de Bellas Artes. (MR) 
 
Cabeza. Este miércoles se puso en marcha el tercer congreso internacional sobre ciencia de alimentos y 
biotecnología alimentaria en países en desarrollo. El Rector Raúl Iturralde Olvera destacó la importancia de 
buscar soluciones a los problemas que en la materia presentan los países subdesarrollados. (MR) 
 
Entrevista. Juan de Dios Figueroa investigador del CINVESTAV del IPN y Miguel Galván Ruiz, investigador 
de la facultad de ingeniería Universidad Autónoma de Querétaro, comentan que la tortilla es el alimento por 
excelencia del mexicano y tiene importantes aportes a la nutrición. Los antiguos mexicanos no tomaban leche, 
de manera que el calcio lo obtenían de la tortilla, de manera que además de ser un  alimento completo, puede 
tener complicaciones dejar de comerla.  Los hábitos están cambiando, pero en promedio el mexicano consume 
325 gramos de tortilla al día. Con el aumento al maíz ha bajado cerca de 10% el consumo. Los niveles de 
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obesidad se están incrementando, pero la tortilla no es la causa, todo lo contrario y si se combina con frijol y 
queso, es mejor e incluso ayuda a prevenir varias enfermedades como el cáncer de colon y la diabetes. El 
proceso de nixtamalización de empleo al 65% de la gente en el campo e implica 14 mil mdp al año. Disponemos 
de la tortilla de manera cotidiana y por ello no reparamos en su importancia. En África se consume maíz pero no 
nixtamalizado, lo cual conlleva una serie de riesgos pues puede llegar a producir cáncer; la nixtamalización 
podría ser una gran aportación a países con problemas de desnutrición. Por eso en Querétaro se realizará el 
tercer congreso internacional de nixtamalización en el hotel Camelinas, del 19 al 22 de octubre. El término viene 
de nixti, que significa cal y tamal, que es bola de masa, es decir el proceso para hacer una masa de maíz con 
cal. La tortilla se inventó en México y el taco tiene propiedades interesantes que han sido exportadas a todo el 
mundo, pues además combina con todo. En las zonas urbanas está disminuyendo el consumo y en el campo es 
al revés, pero lo importante es llegar a un equilibrio; la recomendación es no suspender el consumo de tortilla. 
En el congreso habrá una escultura viviente y otras actividades, en consideración a que la influencia de la tortilla 
es en el ámbito cultural también. Si no se regula este alimento en forma adecuada, vamos a tener problemas a 
nivel internacional. Es un mercado de 14 mil mdp al que no se le ha puesto atención. (MR) 
 
Cabeza. 14 millones de toneladas de tortillas se producen al año en nuestro país, generando una derrama 
económica de 14 mil mdd, declaró Juan de Dios Figueroa, profesor del Centro de investigación y Estudios 
Avanzados del IPN, quien dijo que  a pesar de que el 65% de la población activa del área agrícola se dedica a la 
producción del maíz, el gobierno no destina dinero para investigación en el rubro. (MR) 
 
Cabeza. La próxima semana se presentará el primer libro denominado Nixtamalización del maíz a la tortilla, 
dedicado a la producción de este insumo, informó Mario Enrique Rodríguez García, investigador titular de la 
UNAM, quien sostuvo que el Fondo de Cultura Económica mantuvo guardado el material durante dos años y fue 
la Universidad Autónoma de Querétaro quien se interesó en publicarlo. (MR) 
 
Cabeza. Por cada tortillería que abre, tres quiebran, aseguró el presidente de la federación de la masa y la 
tortilla en la entidad, Baltazar Bonilla Mercado, quien exigió a las autoridades federales intervenir para evitar 
que se disparen nuevamente los precios del maíz. (MR) 
 
Cabeza. Geográficamente México y Rusia están distanciados, pero deben tener sentimientos en común, debido a 
que los lectores mexicanos sienten interés por Tolstoy y Dostoyevsky, mientras que en Rusia, los artistas 
plásticos de México son muy populares, indicó Vladimir Tolstoy, nieto del famoso escritor de la Guerra y la 
Paz, al hablar sobre el festival internacional de la cultura rusa que se hará en el Estado, del 16 al 23 de octubre. 
(MR) 
 

SOCIEDAD 
Se han detectado 746 casos de niños con desnutrición leve, severa y moderada en el municipio de Querétaro, 
además de 129 mujeres embarazadas que también presentan algún grado de este problema, informó el 
coordinador de programas alimentarios del sistema municipal DIF, Raymundo Castro Gayoso. (MR) 
 
En la capital queretana 129 mujeres embarazadas sufren de desnutrición y en su mayoría son menores de edad, 
según lo informó Raymundo Castro, coordinador de programas alimentarios del DIF municipal. (EL) 
 
Cabeza. Se espera que como centro de espectáculos la expo unión, antes eco centro, aumenten los eventos que 
van desde jaripeos, conciertos, hasta lucha libre y carreras de autos, ya que en este lugar la aceptación de la 
gente es buena, aseguró Yalina Llama Arriaga, encargada de las relaciones públicas de la unión ganadera 
regional de Querétaro. (EL) 
 
Entrevista. María de los Ángeles Cornejo Villegas, una de las organizadoras del congreso de nixtamalización 
y al maestro Carlos Alberto Gómez, organizador del mismo congreso. Este tercer congreso de nixtamalización 
apenas comienza el lunes 20 de octubre a las 8:50 de la mañana, es la inauguración en el hotel Plaza 
Camelinas, en el salón Galeano.  La temática principal de este evento es en torno al proceso de nixtamalización 
para el día lunes se tiene previsto 4 temáticas, se hablará de la nixtamalización, los orígenes, el pasado, el 
presente y el futuro, como temática número uno y posteriormente se hablará del maíz en la nixtamalización, la 
importancia de los varios tipos de maíces que se manejan. Otra temática será el aspecto físico químicos en 



 5

donde se hablará de lo que es el almidón el principal componente del maíz y como se van a dar esos cambios y 
la ultima temática será de lo que es el nejayote, que es el licor de cocción del maíz, propiamente dicho, que 
consumían los antiguos indígenas. En este momento no se está produciendo el maíz que se requiere y esto 
genera una situación desde el punto de vista de tener una alternativa de contar con una alternativa que sea 
capaz de generar nuevas fuentes de energía como es el maíz. Los alimentos que se producen deben ser para la 
población, para alimentar a la población, y el aporte que tiene el maíz una vez que se procesa como tortilla, 
tiene corte nutrimental, hacia el calcio, se debería hacer un programa gubernamental y que el gobierno trate de 
encausar el consumo del maíz hacia la población única y exclusivamente, que no sea para producir energía, se 
tienen otras fuentes de energía. Para el segundo día del congreso se tienen aplicaciones alternativas del maíz en 
donde se verían todas las tecnologías viables de producción y los usos de la energía en los molinos de nixtamal. 
El congreso tiene un costo de recuperación que va en función de los estudiantes y profesionistas. El costo es 
para los estudiantes de mil pesos y para los empresarios de dos mil pesos, todavía hay inscripciones abiertas, 
desde el día domingo se tendrán mesas de inscripciones en el hotel a partir de las 4 de la tarde y sino el mismo 
lunes antes de la  inauguración. (EL) 
 
El mundo de la mujer. Rosario Méndez, presidenta de la Asociación nacional pro superación profesional, 
comenta que apoyan a las mujeres en su formación. Buscan compartir experiencia con y entre las mujeres. 
(MR) 
 
Entrevista. José Alfredo Jiménez, persona con discapacidad, comenta que falta accesibilidad para darles 
fuerza a las personas con discapacidad, se necesita una oficina que se dedique a darles empleo a las personas 
con discapacidad en el municipio de El Marqués. Muchas de las personas con discapacidad están deprimidos 
porque no tienen empleo y no se les toma en cuenta, la solución debe ser completa, proporcionarles los medios 
para que puedan salir adelante, en este momento se les dificulta transportarse a su trabajo. Se tiene un 
presidente que les dio luz verde y que los apoya en sus proyectos Enrique Vega Carriles, falta un poco de 
atención, pero la gente se presenta para pedir ayuda, faltan cosas para poder hacer mejor las cosas, como una 
oficina, secretaria, transporte. (EL)  
 

MUNICIPIOS 
En la administración capitalina ningún funcionario público ha recibido llamadas telefónicas de extorsión, aseguró 
el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón, al referirse a la información de la Procuraduría General de 
Justicia sobre las tres llamadas de denuncia que ha recibido personal de algunos municipios del Estado. (MR) 
 
Cabeza. El secretario de gobierno Jorge Luís Alarcón Neve, negó que alguno de los 3 funcionarios 
municipales que han sido víctimas de extorsión telefónica, según dijo la procuraduría general del estado, sea del 
municipio de Querétaro. (El) 
 
Cabeza. Se aprobó la propuesta del alcalde Manuel González Valle, de anticipar recursos del 2009, en el 
orden de los 280 mdp, para su ejecución en obras sociales, como la construcción de drenes y la preparatoria del 
parque bicentenario. (EL) 
 
Cabeza. A partir de las 11 de la mañana de este jueves 16 de octubre, se llevará a cabo en el jardín Guerrero, la 
muestra gastronómica en la que participarán 60 comités de padres de familia, con la exposición de 21 platillos 
para desayunos escolares que consumen los niños beneficiados con este esquema del DIF municipal, dio a 
conocer su director, Álvaro Martínez Ezeta. (MR) 
 
En conmemoración del día mundial de la alimentación, hoy el DIF municipal llevará a cabo la segunda muestra 
gastronómica, con la participación de 18 comités de madres de familia, del programa desayunos en caliente, 
según lo informó el director de dicho organismo, Álvaro Martínez Ezeta. (EL) 
 
Cabeza. Con la intención de reforzar los esquemas para evitar que durante la temporada invernal de 
incrementen las enfermedades respiratorias, la coordinación de salud del municipio de El Marqués reforzará los 
esquemas de prevención en las comunidades más vulnerables de la demarcación, informó su titular, Diana 
Lidia Díaz Pérez. (MR) 
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Tras los hechos delictivos que se registraron la semana pasada en Jerécuaro Guanajuato, el municipio de 
Corregidora sigue reforzando la seguridad, principalmente en la carretera a Coroneo, destacó el secretario de 
gobierno municipal, Edgardo Ortiz Villagómez. (MR)  
 
Este jueves se realizará la feria del empleo en el municipio de Corregidora, a través de la cual se ofertarán mil 
695 vacantes, informó su titular (sic), Gustavo García Hernández. Serán 13 las empresas que participarán. 
(MR) 
 
Desde hace más de tres años, la Secretaría de hacienda no ha liberado el expediente para realizar el camino 
Colón-Fuenteño, que tendrá una inversión de 33 mdp y que realizará la SCT, señaló el presidente municipal de 
Colón, Alejandro nieves Hernández. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Entrevista. Israel Chávez Poza, regidor PVEM, comenta que hay un tema ahora que es la comisión de la 
carrera policial que espera dar buenos resultados, sobre todo para Querétaro para que podamos tener una 
policía confiable, honesta, trabajadora y atenta a las demandas y necesidades de la sociedad queretana y 
también para que las autoridades se pongan las pilas en materia de seguridad pública y puedan precisamente 
atender con prontitud, con objetividad, con calidez las demandas y necesidades de la sociedad queretana y se 
integra por los cuerpos de policía y ciudadanos queretanos. El objetivo de esta comisión es darle a los policías 
una capacitación de derechos humanos, hasta de ingles, porque son el primer contacto con la sociedad. Es una 
imagen muy importante, es darle profesionalización a los policías para poder hacer cambios en la estructura de 
seguridad policial. Ahora nuestros policías están siendo requisitados en diferentes elementos y dándoles 
capacitación para establecer los cambios y que se pueda progresar, es muy importante que ya no haya 
corrupción, subordinación, que tengan preparación para que tener otro tipo de visión, cuando se tiene vocación 
se maneja de otra manera la carrera. Cuando normalmente no se denuncia las corporaciones no lo toman en 
cuenta, es importante generar la cultura de la denuncia. En el tema de Francisco Domínguez Servien es 
bueno consultarlo con las autoridades del IFE, en vez de invertir en espectaculares se debe hacer de otra 
manera, en este momento todo está pendiente al 2009, que no debe ser, deberían trabajar en su municipio en 
vez de preocuparse para el 2009, no es tiempo. (EL) 
 
 
 
 
 


